



## **Nestlé y Unesco presentan iniciativa juvenil mundial en busca de mejorar la resiliencia climática**

### **Procesos de conciliación entre Estado e inversionistas**



### **Últimas noticias Avances en la construcción de carreteras del país**





## Avances en la construcción de carreteras del país

Debido a que miles de guatemaltecos transitan de manera diaria por la autopista Palín-Escuintla, ahora las autoridades anunciaron que cada vez están más cerca de contar con una vía en condiciones óptimas para la movilidad, comercio y turismo.

Durante esta semana, se lograron avances hacia la rehabilitación del tramo, siendo en este caso la colocación de la segunda capa de asfalto en el cuarto carril, junto al progreso en la construcción del muro MSE, siendo esta una estructura fundamental en el reforzamiento de la estabilidad de la carretera.

Adicionalmente se estabilizó la base triturada en el quinto carril, en preparación para su pavimentación, junto con la viga de remate del muro MSE en el lado izquierdo, buscando asegurar una mayor resistencia estructural, y gaviones aguas arriba para la rampa de mantenimiento.

En conjunto con los avances de la rehabilitación de la autopista Palín-Escuintla, junto a varios trabajos viales en el país, siendo que en que más de 1,500 habitantes de diversos caseríos, como Rama Blanca y La Laguna, próximamente se contara con una vía renovada en el Camino Rural ESC-01, tramo Caserío Rama Blanca – La Laguna, Sipacate, siendo de esta manera en que reforman la superficie de terracería y el regado de agua para compactación, garantizando un camino más estable y seguro para la movilidad de las familias y el transporte de productos locales.

Adicionalmente, para garantizar que estas acciones se ejecuten de manera eficiente, el personal de las Zonas Viales participó en un taller de optimización de procesos administrativos, donde se abordaron temas clave para mejorar la planificación y ejecución de los trabajos de mantenimiento y rehabilitación vial.



## Zona adyacente entre Guatemala y Belice impulsa proyecto avícola



Buscando fortalecer el apoyo brindado hacia las familias que residen en la zona adyacente entre Guatemala y Belice, el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), en conjunto del Viceministerio Encargado de Asuntos del Petén, poniendo en marcha un proyecto avícola con el cual se busca beneficiar a las familias pertenecientes a esta región histórica.

En total, se han establecido 48 granjas distribuidas en los municipios de Poptún, San Luis, Dolores y Melchor de Mencos, en Petén, con 12 granjas por cada municipio, siendo que cada una cuenta con 100 pollos de engorde, 4 bebederos, 4 comederos, 4 quintales de concentrado de inicio y 4 de concentrado finalizado



Con este proyecto se espera beneficiar directamente a las familias de la zona, fomentando la seguridad alimentaria y el desarrollo económico local, con un total de 4800 pollos de engorde. El MAGA busca así fortalecer la producción avícola y mejorar la calidad de vida de las comunidades de esa región.



## Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

- Localidades
- VIP Q500\*
- Juvenil VIP Q200\*
- General Q350\*
- Juvenil General Q150\*



## Nestlé y Unesco presentan iniciativa juvenil mundial en busca de mejorar la resiliencia climática

Esta iniciativa es presentada debido a los retos actuales por los cuales Nestlé y Unesco empoderan a jóvenes para encontrar soluciones sostenibles.

Esto se debe a que 100 jóvenes innovadores con proyectos cuyo impacto social recibirán ayuda económica dirigida hacia el desarrollo de soluciones que contribuyan a aumentar la resiliencia y sostenibilidad de diferentes sistemas alimenticios, centralizados en las prácticas agrícolas regenerativas.

**Con esto se busca apoyar tanto directamente como indirectamente a unas 500,000 personas, junto a la mitigación del cambio climático e innovaciones hacia la sustentabilidad de envases.**

Esto se debe al resultado del éxito del concurso piloto en América Latina en 2023, lo cual involucro a 20 jóvenes líderes y el cual beneficio a un aproximado de 130,000 personas de las comunidades.

“Impulso Joven- Porque la Juventud Importa”, tiene como objetivo expandir su impacto a nivel mundial y profundizar en los desafíos que enfrentan los sistemas alimenticios, un tema de alta relevancia para Nestlé como empresa líder de la industria alimentaria.

Siendo que esto se debe a un proyecto piloto destacado del 2023, Earth-lot: siendo que este busca conectar el campo, mediante el uso de herramientas digitales en la búsqueda de mejorar la eficacia, rentabilidad y eficiencia en las zonas rurales de México.

Debido a esta iniciativa, las proyecciones hacia los ingresos de los agricultores sufrieron un aumento del 50%, reduciendo en un estimado del 40% el uso de fertilizantes y en un 30% para el consumo de agua y energía, siendo que estas disminuciones afectaron significativamente la huella de carbono a lo largo de diferentes sitios en el ciclo agrícola.

*“Una fuerza laboral altamente calificada y un suministro más resiliente de materias primas son esenciales para el éxito a largo plazo de Nestlé”, indicó Laurent Freixe, CEO de Nestlé. “Nos enfrentamos al desafío de alimentar a una población en crecimiento mientras abordamos las causas y los efectos del cambio climático. Se trata de retos críticos que requieren medidas decisivas. Es por eso que estamos ayudando a los jóvenes como agentes de cambio para resolverlos”.*

Los jóvenes de hoy están luchando para encontrar trabajo porque carecen de las habilidades que los empleadores están buscando. El sector agrícola y la industria alimenticia registra la tasa más elevada de desajustes de competencias.

Asimismo, las generaciones jóvenes no muestran mucho interés en la agricultura, siendo que esta también esta evolucionando, siendo la creciente necesidad de producción alimentos sostenibles, buscando garantizar al mismo tiempo la necesidad de seguridad alimentaria de la población en crecimiento.

“Impulso Joven- Porque la Juventud Importa”, ofrecerá programas de capacitación y tutoría a los beneficiarios adaptados a sus necesidades y prioridades. Estas formaciones se desarrollarán en gran parte a través de la Plataforma de Emprendimiento Juvenil (YEP) de Nestlé, que también servirá de eje central a través del programa de desarrollo de capacidades de seis meses.

Este concurso está alineado con la Iniciativa por los Jóvenes de Nestlé, que ha ayudado a 10 millones de jóvenes en todo el mundo a acceder a oportunidades económicas en la última década.





## Promoción del desarrollo sostenible y la conservación de los recursos hídricos del país

En el marco del Día Mundial del Agua, el Instituto Nacional de Bosques (INAB), busca destacar la importancia de los bosques, siendo estos como garantes del equilibrio hídrico y subrayar su compromiso hacia la protección y manejo sostenible acerca de los recursos forestales, siendo estos esenciales para la conservación del agua en el país.

Los bosques desempeñan un papel clave hacia el provisión de bienes y servicios ambientales, siendo especialmente la captación, filtración, regulación y recarga del agua; esto se debe a que se estima que los suelos forestales recargan un aproximado de hasta el 15% del agua de lluvia, siendo que esto alimenta los acuíferos subterráneos y garantizando su disponibilidad en la temporada seca, siendo que esto resalta la estrecha relación entre el bienestar de los bosques y la disponibilidad de agua limpia para las comunidades, agricultura y la industria.



Siendo consciente de esta interdependencia, el INAB ha liderado iniciativas como programas de incentivos forestales, (PINPEP y PROBOSQUE), siendo que estos no solo promueven la reforestación y manejo sostenible, también asegurando la protección de cuencas prioritarias para el suministro de agua, siendo que con estas acciones se contribuye a la restauración de ecosistemas degradados y mejora hacia la calidad y cantidad del recurso hídrico.

El INAB destaca la importancia de los bosques naturales ubicados en zonas de muy alta recarga hídrica y en la parte alta de las cuencas hidrográficas, ya que estos contribuyen a: proteger la estructura del suelo y prevenir la erosión, facilitar la infiltración y recarga del agua de los mantos freáticos, liberar el agua de manera regulada en la temporada seca, garantizar el abastecimiento de agua para consumo humano, riego, industria, entre otros.



“Durante el período 1998-2024, el INAB a través de los programas de Incentivos Forestales PINFOR, PINPEP y PROBOSQUE ha fomentado el manejo de 427,072 hectáreas de bosques naturales con fines de protección ubicados en zonas de muy alta recarga hídrica, y 248,247 hectáreas ubicadas en zonas de parte alta de cuenca, lo que ha significado una inversión por parte del Estado de Guatemala de 5,420 millones de quetzales.

*“En este Día Mundial del Agua, queremos recordar que la conservación del agua comienza en los bosques. Cada árbol plantado, cada hectárea protegida, representa un paso hacia un futuro más seguro para las generaciones presentes y futuras”, expresó Bruno Arias, gerente del INAB.*

El INAB invita a la sociedad guatemalteca a reflexionar sobre el valor del agua y los bosques, y a sumar esfuerzos en su conservación. Proteger estos recursos no solo es un acto de responsabilidad ambiental, sino una inversión para garantizar el desarrollo sostenible del país.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Procesos de conciliación entre Estado e inversionistas



El Ministerio de Economía (MINECO), realizó una capacitación llamada “Proceso de Conciliación entre Estado e Inversionistas”, siendo impartida por la asesora internacional Claudia Dolores Frutos-Peterson, de la firma legal Curtis, con sede en Washintong D.C., siendo con el objetivo de dotar a los profesionales de las varias instituciones de Guatemala los conocimientos necesarios sobre este mecanismo de solución de controversias.

Con estos conocimientos se busca brindar una mejor comprensión acerca del momento de emplear mecanismos para la solución de controversias de acuerdo a lo permitido por los acuerdos comerciales del país; Adicionalmente, se busca dar a conocer y entender a los funcionarios políticos, las repercusiones para la economía y las legales que pueden surgir de la falta de diligencia para la gestión o administración hacia un contrato vigente entre el Estado de Guatemala y los inversionistas.

*“La conciliación, se presenta como una alternativa flexible y eficaz que permite a las partes alcanzar acuerdos mutuamente beneficiosos sin recurrir a un arbitraje prolongado. Comprender su procedimiento, ventajas y aplicación práctica es fundamental para quienes participan en la negociación y resolución de controversias en este ámbito”, Expresó el viceministro de Integración y Comercio Exterior, Héctor Marroquín.*

La conciliación es una herramienta fundamental dentro de los acuerdos comerciales internacionales, ya que permite resolver disputas de manera eficiente y evita que inversionistas extranjeros recurran a mecanismos más complejos de solución de controversias en contra del Estado guatemalteco. Sin embargo, su uso ha sido limitado debido al desconocimiento general sobre su aplicación.



Durante la capacitación se hizo una introducción sobre la relación entre el derecho nacional y el derecho internacional, se presentaron los mecanismos de solución de controversias, se explicó el Proceso de Conciliación entre Estado-Inversionista, y se habló acerca de los instrumentos internacionales en materia de conciliación internacional.



## “Becas por Nuestro Futuro” publica reglamento para Fondo Nacional de Becas de SEGEPLAN

En la actividad de darle operatividad al Fondo Nacional de Becas, “Becas por Nuestro Futuro”, la secretaria de Planificación y Programación de la Presidencia (SEGEPLAN), realizó la publicación del reglamento para su funcionamiento y firmó un convenio hacia el Crédito Hipotecario Nacional (CHN).

El Acuerdo Interno 16-2025 de SEGEPLAN contiene el reglamento del Fondo Nacional de Becas, que tiene por objeto regular el funcionamiento de este organismo, así como establecer las condiciones y requisitos para el otorgamiento de apoyo a beneficiarios. De igual manera, incluye las disposiciones para su gestión administrativa, financiera y operativa.



**El programa de Becas para Nuestro Futuro es mencionado como una prioridad para el gobierno del presidente Bernardo Arévalo de León, siendo que se anunció este programa con la finalidad de abrir oportunidades educativas y brindar acceso hacia la preparación técnica y universitaria para los guatemaltecos.**

El reglamento establece que el Fondo Nacional de Becas es un mecanismo que promoverá el acceso equitativo y pertinente a la educación superior y la formación técnica o especializada en Guatemala; mediante el fondo, se otorgarán becas parciales o completas para iniciar, continuar o culminar estudios en los siguientes niveles:

- Programa propedéutico
- Idiomas extranjeros
- Cursos cortos de especialización
- Formación técnica
- Técnico universitario
- Licenciatura
- Maestría
- Doctorado

**SAMSUNG**



Circle to Search with Google

Image simulated. Actual UI/UX may differ. Sequences shortened and simulated. Results for illustrative purposes only. Results may vary depending on what is searched. Requires internet connection. Users may need to update Android to the latest version. Product functionality may be dependent on your app and device settings. Some functions may not be compatible with certain apps.

samsung.com

**Samsung brinda nueva cobertura de su IA para sus nuevos dispositivos Galaxy A56 5G, Galaxy A36 5G y Galaxy A26 5G**

Samsung Electronics presentó los Galaxy A56 5G, Galaxy A36 5G y Galaxy A26 5G, siendo estos parte de los últimos modelos de la serie Galaxy A, esta es la primera vez en que esta serie integra Awesome Inteligencia, con lo cual se incluyen las funciones favoritas de los usuarios impulsados por IA, siendo estas utilizadas principalmente actualmente para reinventar la creatividad, al momento en que ofrece una mayor durabilidad y longevidad, junto a sólidas protecciones de seguridad y privacidad para las cuales garantizan una experiencia móvil más segura y duradera.

*“La nueva serie Galaxy A marca un paso importante en nuestra misión de llevar la IA a todos, al abrir las increíbles experiencias móviles con IA de Galaxy a aún más personas en todo el mundo”, dijo TM Roh, presidente y director de Mobile eXperience Business de Samsung Electronics. “Con estas increíbles nuevas funciones y capacidades, estamos emocionados de desbloquear una creatividad ilimitada en la serie Galaxy A, asegurando al mismo tiempo una experiencia móvil segura, confiable y divertida”.*

Awesome Inteligencia es la primera experiencia de IA móvil integral disponible exclusivamente en los Galaxy A56 5G, Galaxy A36 5G y Galaxy A26 5G, brindando a los usuarios herramientas de IA potentes, divertidas y fáciles de usar. Impulsadas por One UI 7, las nuevas funciones de Awesome Inteligencia ofrecen increíbles experiencias de búsqueda y visualización para los usuarios de la serie Galaxy A.

En estos dispositivos de la Serie Galaxy A, una de sus funciones más utilizadas por los fanáticos es Circle to Search de Google, por lo cual, con la nueva IA, es aún más fácil de usar para la búsqueda y el descubrimiento directamente desde la pantalla del teléfono, siendo que con estas últimas mejoras esta función de búsqueda es más rápida y contextual, reconociendo ahora números de teléfono, correos electrónicos y URL en la pantalla, lo que permite a los usuarios realizar acciones con un solo toque.



Awesome Pink Awesome Olive Awesome Graphite Awesome Lightgray

La serie Galaxy A también lleva la experiencia de la cámara a un nuevo nivel con herramientas centradas en los creadores, comenzando con un potente sistema de cámara triple que incluye una lente principal de 50 MP en todos los dispositivos y grabación frontal en HDR de 10 bits en los Galaxy A56 5G y Galaxy A36 5G para selfies nítidas y brillantes. El Galaxy A56 5G ofrece tecnología de cámara de vanguardia con una lente ultra ancha de 12 MP, mientras que toda la serie Galaxy A potencia la creatividad de nuevas y emocionantes maneras a través de la edición visual inteligente.

Ahora con hasta seis generaciones de actualizaciones del sistema operativo Android y One UI, y seis años de actualizaciones de seguridad, la serie Galaxy A refuerza aún más su longevidad de software. Estas actualizaciones añaden soporte adicional para optimizar el ciclo de vida del dispositivo, asegurando que los usuarios puedan disfrutar de una experiencia fluida y confiable durante los próximos años.